

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLII.—Número 12.940

Miércoles 3 de Junio de 1942

Precio del ejemplar, 25 céntimos

EL NUEVO ESTADO

La POLITICA de PRECIOS

De todos es sabido que la inflación es un fenómeno que corresponde a las épocas de escasez, durante las cuales, como es natural, la demanda consumidora se manifiesta ávida de los productos necesarios para mantener en un tono de normalidad el abastecimiento propio. Ello trae consigo la inflación, la depreciación de la moneda, la reducción del poder adquisitivo de la misma; y una vez registrada esta anomalía, es muy corriente oír que la situación se salvaría aumentando los jornales, los costes de producción, los precios, etc., etc. El error no puede ser de mayor consideración, puesto que recurriendo a ese cómodo procedimiento, no se haría otra cosa que aumentar la depreciación de la divisa monetaria y llegaría un momento en que caería en absoluto de valor.

Surge entonces la necesidad de proceder al reajuste de los precios, o mantenerlos en un límite de equidad, procurando salvaguardar los intereses del productor y, al propio tiempo, los del consumidor. Entonces el Estado adopta el sistema de la economía dirigida, e incluso de la intervención de algún producto, pero no directamente el Estado por sí, sino a través de los sindicatos y de acuerdo con éstos, en cuyo seno los productores mismos dirigen la intervención y la distribución del producto intervenido. En resumen: el Estado no impone su voluntad de una manera violenta, sin contacto con la realidad económica, sino que para poner freno al desenfreno que daña por igual al productor y al consumidor, sugiere soluciones, escucha a los sectores donde se registra la anomalía, y de común acuerdo se adoptan las resoluciones más convenientes a los intereses generales.

Un ejemplo tenemos en el esparto, cuyas fibras se utilizan para la fabricación de papel, en la industria textil y en la fabricación de sacos. Casi toda la producción iba al extranjero antes de la guerra, pero como España importa actualmente poca pasta de papel, utiliza ahora el esparto. Como ese producto se vendía en régimen de libertad absoluta de contratación, alcanzó un precio verdaderamente abusivo, llegando a costar un saco siete pesetas. La Junta Superior de Precios intervino en el asunto, de acuerdo con los sindicatos de productores, y del cambio de impresiones surgió una orden ministerial en la que se fija en cinco pesetas el precio del saco. Esta medida tiene su trascendencia por virtud de hallarnos en el período de la recolección de la cosecha. ¿Podía mostrarse pasivo el Estado frente a un abuso manifiesto que en cierto modo podía entorpecer una tarea tan trascendental y tan vital como la de la recolección?

He aquí otro signo de la economía dirigida—política de precios—que se fundamenta en la defensa de los intereses del Estado, de los del productor y de los del consumidor, mediante la adopción de resoluciones que salvaguarden unos y otros.

Los ATAQUES AEREOS sobre Francia, Alemania e Inglaterra

Comunicado británico

Londres, 3 (2 t.).—Comunicado del Ministerio del Aire:

Importantes acciones ofensivas han sido llevadas a cabo por la R. A. F. durante las horas diurnas de la pasada jornada contra los establecimientos industriales y militares del Norte de Francia. Por la mañana, una importante formación de bombarderos «Hurricane», con escolta de cazas «Spitfires», bombardeó los objetivos ferroviarios, mientras que una escuadrilla de «Spitfires» patrullaban sobre Gravelinas. Más tarde, formaciones de «Spitfires» efectuaron vuelos sobre el canal de la Mancha, entablado combate con los cazas enemigos. Por la tarde, bombarderos «Boston» atacaron Dieppe, mientras que una patrulla de «Hurricanes» bombardeaba a unos dragaminas alemanes frente a Quessant. En el curso de las operaciones de la jornada, fueron derribados tres cazas enemigos. Nueve de los cazas británicos no han regresado a sus bases, pero el piloto de uno de ellos se encuentra a salvo.

EFE

Ataques sobre Inglaterra

Londres, 3 (2 t.).—Comunicado de los ministerios del Aire y Seguridad interior: En la noche última la aviación enemiga lanzó bombas al Suroeste de Inglaterra, originando algunos daños y escaso número de víctimas. De madrugada se dió la señal de alarma en la región londinense. Cuatro bombarderos enemigos fueron derribados en el curso de la noche.

EFE

HUELGAS en las Bahamas británicas

Muertos y heridos entre la policía y los huelguistas

El duque de Windsor regresa precipitadamente de Washington a Nassau

Washington, 3 (2 t.).—Las huelgas declaradas en Nassau continuaban ayer a mediodía. A la llegada de la Policía militar, se han producido tumultos en Day Stret, principal arteria de la capital de las Bahamas. Dos huelguistas resultaron muertos y varios heridos entre la Policía y los manifestantes. Al parecer, la Policía ha podido restablecer el orden. El departamento de Estado publica un comunicado en relación con dichos acontecimientos, en el que dice que, según le informa el cónsul norteamericano en Nassau, los obreros del aeródromo reclamaron un aumento de salarios a partir del primero de Junio, y no viéndose atendidos protestaron desordenadamente. El duque de Windsor, gobernador de las islas, ha interrumpido su estancia en Washington para regresar precipitadamente a Nassau.

EFE



El Presidente de Méjico, Avila Camacho, que ha declarado la guerra a las potencias del Eje y al Japón

El ministro del Ejército en Teruel

Inaugura las obras del paseo del Generalísimo La ciudad tributa al general Varela un cariñoso recibimiento

Teruel, 2.—La ciudad se ha vestido de gala para recibir a su hijo predilecto el ministro del Ejército, teniente general Varela. Una multitud inmensa ocupaba el amplio paseo del Generalísimo, recientemente urbanizado. Minutos antes de las nueve de la noche llegó en automóvil el teniente general Varela. Fué recibido por las autoridades y jerarquías, jefes y oficiales del Ejército y representantes de todos los centros y entidades. Una compañía de infantería, con bandera y música, rindió honores al ministro. Interpretado el Himno Nacional y hechas las presentaciones de rigor, el teniente general Varela, acompañado de su esposa y de los generales Sueiro y Cremades, se trasladó con las autoridades y jerarquías a la iglesia de San Pedro, donde se cantó un solemne Te Deum. Millares de personas aclamaron al ministro en el trayecto. Terminada la ceremonia religiosa, el ministro y sus acompañantes volvieron de nuevo al paseo del Generalísimo para inaugurar oficialmente las obras de reforma. El teniente general Varela cortó la cinta que separaba el paseo, y terminada la ceremonia marchó a las oficinas de Regiones Devastadas, en donde se exponen varias maquetas de los edificios a reconstruir. Después se trasladó al Gobierno civil.



Cuando los ciervos luchan entre sí, puede ocurrir que sus cuernos se enreden de tal forma que no puedan separarse, y entonces los dos enemigos morirán juntos. En el presente caso, uno de los ciervos ha resultado muerto en la lucha, y el otro, sujeto por los cuernos a su víctima estaba condenado a morir de hambre, pero por fortuna para él, un guarda del bosque presenció la escena y haría lo posible por libertarle.

El segundo milenario de GINEBRA

Ginebra, 3 (2 t.).—Esta ciudad ha celebrado solemnemente el segundo milenario de su existencia histórica. En el año cincuenta y ocho antes de Jesucristo, Julio César hizo ya mención de Ginebra, se dice en los comentarios que la Prensa suiza hace en esta ocasión.

Ha sido inaugurada una exposición retrospectiva en el Museo de Arte e Historia, que presenta a Ginebra a través de las distintas épocas, remontándose la exposición a la edad neolítica y del bronce, en la que ya aparecen testimonios de su existencia. Diversas salas están dedicadas a Ginebra en los tiempos de Julio César, a principios del Cristianismo, en la Edad Media y en la época de la Reforma. También se hace una exposición retrospectiva de la Escuela ginebrina de pintura.—Efe.

PALABRAS del CAUDILLO ante los campesinos de Egea

“No hemos triunfado para volver al poder a los viejos comicios, ni para imponer una clase social determinada”

El Fuero del Trabajo se llevará a cabo y el trabajo será, junto con un derecho, un deber

Madrid, 3.—En la inauguración del pantano de San Bartolomé, de cuyo acto dimos cuenta ayer, en la segunda edición de este periódico, el Caudillo de España, Generalísimo Franco, pronunció este importante discurso:

«Sólo dos palabras, porque soy muy poco amigo de ellas. Nuestro régimen habla con sus obras y realidades. Una de ellas nos ha traído hoy aquí, cual es que en pleno Movimiento, con las dificultades de la guerra europea, que alcanza a España, se haya podido realizar y dar remate a la empresa de que estas tierras abrasadas por el sol recibían el oro líquido del agua.

Este es nuestro símbolo: la constancia y la tenacidad en el trabajo. Y nada podía ser más grato al visitador que este desfile de los atributos del trabajo, de la maquinaria agrícola, de la ganadería, que demuestran que estamos en lo que había soñado José Antonio: dentro de la colmena, donde no caben zánganos.

Vosotros sabéis que no hemos triunfado para volver al poder a los burldados en los viejos Comicios, para imponer a una clase social determinada; hemos realizado el Movimiento por España y para los españoles, sin distinción de clases, y a éstos los valoramos por el esfuerzo

de sus músculos, por sus manos encallecidas y por las vigilias de sus estudios.

El Fuero del Trabajo es el código que encierra toda nuestra doctrina social, y yo os aseguro que se llevará a cabo y que el trabajo será junto con un derecho, un deber. Cualesquiera que sean los sacrificios que haya que pedir a los españoles en esta solidaridad estrecha, los demandaremos para conseguir para todos la justicia y el pan. Y de que esto no es una quimera, vosotros tenéis hoy un ejemplo elocuente.

Yo recuerdo que el año veintiocho visité Egea de los Caballeros con aquella figura patricia que era el general Primo de Rivera. Entonces comenzaron estas inquietudes hidráulicas. Se movilizaron también los instrumentos de labor y reinó esta sana alegría que hoy os embarga. Que este júbilo vuestro sea para otras comarcas la seguridad de que no pararemos hasta que recuperemos las tierras de España y que detrás de los arados llegue el agua que las vivifique.

Para esto se puso España en pie, que es la mejor manera de hacer que la Patria sea una, grande y libre. ¡Arriba España!»

General Mola ¡Presente!

Se cumple hoy el V aniversario de la muerte del general Mola, ocurrida en dramáticas circunstancias, cuando el conductor del Ejército del Norte se trasladaba en avión a su cuartel general.

Mola, una de las figuras más relevantes del glorioso Movimiento, y alma del Alzamiento en Navarra, rindió el 3 de Junio de 1937 su último servicio a la Causa por Dios y por España. No ha desaparecido de nuestra memoria el recuerdo de la tremenda conmoción causada en la zona nacional por el trágico fin del gran militar, del político eminente y del católico fervoroso. La figura de Mola, en el que tenían fe ciegos sus soldados, a los que llevaba de triunfo en triunfo por el accidentado territorio noroeste y en el que el Caudillo tenía un colaborador insigne, vive en el recuerdo y en el corazón de los buenos patriotas que hoy dedicarán a la memoria de aquél, con idéntica emoción que hace cinco años, sus oraciones y el homenaje de su recuerdo emocionado.

General don Emilio Mola Vidal: ¡Presente!

La BATALLA de LIBIA

Según los comentaristas británicos, la iniciativa ha pasado a manos de los ingleses

Los combates se acercan al momento decisivo

Londres, 3 (2 t.).—Las fuerzas blindadas británicas estrechan el cerco sobre las formaciones de tanques del general Rommel—señalan los centros militares británicos—. Los combates, que aumentan en intensidad conforme se acerca el momento decisivo, se desarrollan principalmente en la carretera de Trigh a Capuzzo, cruzada por la de Gazala a Birhacheim, donde los alemanes tienen establecidas posiciones poderosamente defendidas con piezas artilleras. El principal hecho que registran los comentaristas militares es el de que la iniciativa se encuentra en manos de las fuerzas inglesas y de sus aliados, y así ponen de relieve que las rutas de aprovisionamiento vitales para las tropas de Rommel sufren el acoso constante de las fuerzas móviles francesas libres, e hindúes, por tierra, mientras desde el aire los bombarderos y cazas británicos amplían sus ataques mucho más allá de la zona del frente de batalla.—Efe.

LOS TANQUES NORTEAMERICANOS EN LIBIA

El Cairo, 3 (2 t.).—Los tanques norteamericanos «Grant», que operan en el frente de Libia, van armados con un cañón antitanque de seis libras. Esta pieza, de nuevo empleo, permite perforar las corazas de los tanques alemanes mejor blindados—anuncian los centros militares británicos, basados en datos suministrados por los combates que se desarrollan en el frente de Libia.—Efe.

Llegada de heridos ingleses a El Cairo

El Cairo, 3 (2 t.).—Los primeros heridos británicos procedentes del frente de Libia, han llegado a Alejandría. Tanto ellos como el personal sanitario que les acompaña aparecen cubiertos del polvo del desierto, ya que los camiones que los transportaban han debido recorrer ochocientos kilómetros en pleno desierto.

Quezón recibido por el Senado yanqui

Washington, 3 (2 t.).—El Presidente de Filipinas, Quezón, ha sido recibido oficialmente por el Senado norteamericano.—Efe.

General búlgaro fusilado

Sofía, 3 (2 t.).—Esta mañana ha sido fusilado el general retirado Vladimir Zaimov, quien, complicado en un delito de espionaje, fué condenado ayer a Apertura de la exposición “Paraiso del proletariado” en Berlín, ante las autoridades alemanas y representantes de las naciones del Pacto Antikomintern

MAÑANA, en atención a la festividad del día, no se publicará

EL ADELANTADO



Laboratorio fotográfico

Revelados. Copias. Ampliaciones.

Venta de carretes.

Entrega rapidísima.

en PERFUMERIA

IRIS

Juan Bravo, 52. Teléfono 236.

(Sucesor de Pablo Fernández)

Han salido para ALEMANIA 530 productores

Madrid, 3.—Quinientos treinta productores españoles salieron ayer tarde en tren especial con destino a Alemania...

Trescientos treinta de estos productores llegaron de la provincia de Badajoz. En la estación del Norte les fué servido el desayuno...

La estación del Norte se hallaba engalanada con banderas y gallardetes con los colores nacionales y del Movimiento...

Acudieron a la estación del Norte a despedir a los expedicionarios el delegado nacional de Sindicatos...

A las cinco y cuarto partió el tren, después de cantado por todos el himno del Movimiento...

La amistad germano-turca

Alemania facilitará el rearme de Turquía

Ankara, 2.—En el contrato para el intercambio de mercancías concertado entre Turquía y Alemania...

En los círculos políticos de Ankara se interpreta este nuevo acuerdo como una expresión más de lo que es la política del Reich...

Se interpreta, además, este contrato comercial como una confirmación de que el Pacto de amistad germano-turco...



FUNERAL

El viernes, día 5, a las nueve y media de la mañana, se oficiará en la parroquia de San Millán...

D. Celedonio García Callejo Cura párroco

Que falleció en Mazuela (Segovia) el 23 de Mayo de 1942

D. E. P.

LA FAMILIA,

Agradecerá a sus amigos y amigas piadosas la asistencia.

La estancia del JALIFA en Barcelona

El general Orgaz pone de relieve la honda amistad y compenetración entre España y el Protectorado

En el palacio provincial

En el Tibidabo

Barcelona.—Terminado el almuerzo, el Jalifa visitó la residencia del palacio provincial.

Manifestaciones del general Orgaz El alto comisario de España en Marruecos, teniente general Orgaz, ha expresado su satisfacción por esta visita del Jalifa a la Península...

Después de visitar la residencia de oficiales del Ejército, Su Alteza Imperial el Jalifa y su séquito, en unión del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento...

Los prisioneros de guerra en la UNION SOVIETICA

Nada puede hacer en favor de ellos la Cruz Roja

Estocolmo, 2.—El secretario de la Cruz Roja sueca, barón Stjernstedt, ha declarado en el curso de una reunión de dicho organismo benéfico...

El Jalifa visita un hospital y los cuarteles

El Jalifa, después de descansar, se dirigió al Hospital Militar del Generalísimo, donde recorrió los pabellones de oficiales y heridos de guerra...

Luego, S. A. I. se dirigió a los cuarteles de Pedralbes, revistando las fuerzas y visitando detenidamente todas las instalaciones y servicios militares...

Recepción en Capitanía general

Barcelona, 2.—Esta noche, en el palacio de Capitanía general se ha celebrado una recepción ofrecida por los señores Kindelán a Su Alteza Imperial el Jalifa...

Matan a tiros al director del periódico parisino "Cri du Peuple"

Diario del partido popular francés

También resultó herida la esposa de la víctima

París, 2 (noche).—Clément, director del "Cri du Peuple", órgano del partido popular francés, que dirige Doriot, ha sido muerto a tiros en una calle céntrica de París a última hora de la tarde...

El informe de Mr. Churchill en los Comunes sobre la batalla de LIBIA

Dice que deben esperarse otras encarnizadas luchas en el mismo teatro de operaciones

Londres, 2.—Ampliación de la referencia del discurso pronunciado por Mr. Churchill ante la Cámara de los Comunes:

«He pensado que la Cámara desea tener noticias sobre la importante y encarnizada batalla que desde hace una semana se libra en Libia.» El primer ministro dió seguidamente lectura al informe transmitido por el general Auchinleck...

ron interrumpir las comunicaciones entre Tobruk y soldados surafricanos que defendían nuestras posiciones avanzadas.

Se ha sabido ahora que el enemigo intentó en la misma noche un desembarco naval en dicho punto, con la finalidad probable de unirse a los carros...

Mucho antes de que se aproximara a El Aden, las tropas blindadas y motorizadas del Eje, procedentes de Acroma, fueron combatidas por la primera y séptima divisiones blindadas británicas...

Entre tanto, el ataque contra Bir Hakeim por el Cuerpo móvil italiano había sido rechazado por las tropas francesas libres...

El intento de perforar nuestras líneas a lo largo de la carretera de la costa, fué deshecho por la primera división surafricana.

Esta brigada resistió vigorosamente las tentativas adversarias para conducir sus transportes a través de las líneas, y el 28 de Mayo el mariscal de aviación, Cunningham, decidió dirigir la totalidad de sus fuerzas aéreas...

El delegado nacional de Prensa en Vitoria

Vitoria, 2.—El delegado nacional de Prensa, camarada Aparicio, llegó esta tarde a nuestra ciudad. Visitó el periódico local "El Pensamiento Alavés" y se entrevistó con los periodistas en la Jefatura del Movimiento...

MARIANO BERNARDO AGENTE COMERCIAL COLEGIADO

Enormes existencias de: Moriles CARBONELL. Oporto BANDEIRA. Vermouth CINZANO. Vinos de MALAGA. Rioja PATERNINA. VINOS QUINADOS. Manzanas "LA CELADA", "MACARENA", "CHAMPAGNES, etc., etc., en su almacén:

Plaza de la Rubia, 9. SEGOVIA. (Llamad al teléfono 117, y vuestros pedidos serán servidos en el acto)

Rogad a Dios en caridad por el alma DEL JOVEN

Bonifacio Sánchez García

Que falleció en Matabuena el día 27 de Mayo de 1942 a los 28 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P.

Sus desconsolados padres don Juan Sánchez Cristóbal (Industrial de esta localidad) y doña Rufina García Llorente; hermana doña Rosarío Sánchez; hermano político don Juan Arnanz; sobrina Adelita Arnanz Sánchez; tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible e irreparable pérdida y ruegan le tengan presente en sus oraciones, quedando por ello, sumamente agradecidos.

Teatro Juan Bravo

Hoy a las diez y media de la noche reposición del poema dramático

María del Salto

con intervención de la Orquesta de Cámara segoviana

ron su punto culminante cuando el enemigo intentó pasar a través de las brechas abiertas. Todavía es difícil calcular con exactitud el número de vehículos y carros que fueron destruidos o averiados...

SU SANTIDAD recibió ayer al Colegio cardenalicio

Mensaje de saludo y felicitación al Papa en el día de su santo

Ciudad del Vaticano, 2.—Esta mañana con motivo de la fiesta de San Eusebio I, Papa, onomástica de Su Santidad, el Pontífice recibió al Colegio cardenalicio. Su eminencia Granito Pignatelli di Belmonte, decano del Sacro Colegio, leyó fervoroso mensaje de saludo y felicitación al Papa...

ROOSEVELT quiere declarar la guerra a Hungría, Rumania y Bulgaria

En tal sentido dirige un mensaje al Congreso

Washington, 2.—El Presidente Roosevelt ha dirigido un mensaje al Congreso solicitando la declaración de guerra de los Estados Unidos a Hungría, Rumania y Bulgaria.

Washington, 2.—La Cámara de Representantes examinará mañana el mensaje presidencial sobre declaración de guerra a Hungría, Bulgaria y Rumania, ha declarado el jefe de la minoría gubernamental, Mc. Cormack.

En cinco meses, 125 barcos hundidos en aguas americanas

«Sólo la mitad del tonelaje hundido se ve sustituido por nuevos buques»

Berlín, 2 (noche).—Entre 1.º y 31 de Mayo, declararon los centros militares berlineses, los submarinos alemanes han hundido en aguas americanas 125 buques británicos y yanquis...

vos buques de guerra entrarán en servicio este año en los Estados Unidos, según declara el jefe de la Oficina de Marina de buques, contraalmirante Van Keuren...

D. Vidaechea

Médico oculista Consulta diaria de 11 a 2 Calle Colón, 5. Teléfono 309 SEGOVIA Censura Sanitaria S. G.—

Vendo, compro y reparo

maquinaria motocultivo: tractores, cultivadores, arados polisorcos de rejas y discos, gradas, etc. PABLO HEINZMANN.—MADRID Diego de León, 53.—Tel. 54598

José M.ª Hervías

Jefe Clínico por oposición de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER Consulta en SEGOVIA, todos los jueves laborables de ONCE y MEDIA a UNA Corpus, 8, primero, tetra B. Telfo. 314 En MADRID, Velázquez, 34, 1.º Teléfono 54736 Censura Sanitaria S. G.—17

Los japoneses completan la dominación del ARCHIPIELAGO SALOMON

Ocupación de la isla de TULAGI

Tokio, 2.—La isla de Tulagi, al S. F. del grupo de las Salomón, ha sido ocupada por las fuerzas imperiales japonesas, que de este modo han completado la dominación japonesa en todo el archipiélago. El comunicado oficial facilitado a este respecto añade que la operación fué llevada a cabo a fines del mes pasado...

DIEZ MIL BOMBAS INCENDIARIAS

fueron arrojadas anoche sobre Canterbury

La aviación británica continuó sus ataques de hostigamiento contra ciudades alemanas



Una joven inglesa del servicio nacional del trabajo

REFERENCIA ALEMANA
 Berlín, 3 (5 t.).—Del comunicado alemán:
 La ciudad de Canterbury ha sido nuevamente bombardeada en la noche última con bombas explosivas de calibres pesado y muy pesado y fueron lanzadas 10.000 bombas incendiarias por los aparatos alemanes. En el curso de los ataques de los aviones de caza contra la costa del Canal de la Mancha e incursiones de bombarderos británicos que operan aisladamente bajo la protección de las nubes, sobre el territorio del Oeste del Reich, el enemigo ha perdido en la jornada de ayer 20 aparatos, derribados por la aviación de caza y por la artillería naval. Un aparato alemán no ha regresado a su base.

La aviación británica ha emprendido, en la noche del 2 al 3 de Junio, ataques de hostigamiento contra varias localidades de Alemania occidental. Fueron provocados grandes daños por incendios en barrios habitados y edificios públicos, en Duisburgo, principalmente. Los aparatos de caza nocturnos y la artillería antiáerea derribaron catorce aviones de bombardero británicos, del grupo de asaltantes.—Efe.

LA PRIMERA ALARMA EN LONDRES, DESDE NOVIEMBRE
 Londres, 3 (5 t.).—Por primera vez, desde Noviembre último, se escuchó la señal de alarma en la capital británica esta noche. No apareció ningún avión sobre la ciudad, y la alarma fué de corta duración, escuchándose los disparos de los cañones del estuario del Támesis.—Efe.

OTRO ATAQUE INGLES A ESSEN, PERDIDA DE CATORCE BOMBARDEROS

Londres, 3 (5 t.).—Comunicado del ministerio del Aire: «Una importante formación de nuestros bombarderos atacó durante la noche última Essen y otros objetivos de la región del Ruhr. Se provocaron grandes incendios. Los muelles de Dieppe fueron igualmente bombardeados y se sembraron minas en aguas enemigas. Los aparatos de caza atacaron los aeródromos, los objetivos ferroviarios y los industriales en el territorio ocupado. Catorce de nuestros bombarderos no regresaron a sus bases. Dos aparatos enemigos fueron derribados por nuestros bombarderos en el curso del ataque realizado en la noche del lunes contra el Ruhr.—Efe.

El fusilamiento de un general búlgaro

Manifestaciones del ministro de la Guerra de Bulgaria

«No existe el problema comunismo y Ejército»

Sofía, 3 (5 t.).—El ministro del Aire búlgaro, Nichoff, ha hecho declaraciones al corresponsal de la D. N. B., sobre el caso Saimoff, general retirado, que ha sido fusilado esta mañana. Saimoff abandonó el Ejército en 1936, a consecuencia de un proceso, sin que voluiese a tener la menor relación con el posteriormente. La madre de Saimoff es rusa, hecho que puede explicar el origen de su delito de alta traición, y la ejecución de la sentencia se ha cumplido a las veinticuatro horas de pronunciada. Esta precipitación no ha significado el menor peligro para el esclarecimiento del hecho, y el Ejército entero, sin excepción, ha estado de acuerdo con nosotros. El pueblo mismo no ha pensado de manera distinta.

Habló después el ministro de la Guerra, de la propaganda extranjera, y afirmó que en Bulgaria no existe el problema «comunismo y Ejército». El Ejército búlgaro es tan sano, que elimina al mismo a los elementos enfermos.

Agregó que en los casos en que se descubrió propaganda comunista, se puso en claro que los responsables eran siempre judíos.

El ministro de la Guerra terminó sus declaraciones expresando su firme convicción en la victoria final de las potencias del pacto tripartito, convicción —dijo— en la que participará todo el pueblo.—Efe.

La exportación de naranja

Castellón, 3.—Hoy ha quedado terminada la temporada de exportación de naranja, habiendo salido de Baurlana la última expedición.—Logos.

300.000 OBREROS Italianos en Alemania

Roma, 3 (5 t.).—Unos trescientos mil obreros italianos han sido enviados hasta ahora a Alemania, donde se encuentran «exclusivamente» ocupados en la producción que se refiere más directamente al esfuerzo de guerra. En estas condiciones se entiende que su aportación equivale a un apoyo de carácter militar, ya que los trabajadores se encuentran bajo un régimen de soldados.

Teatro Cervantes

MAÑANA JUEVES DIA 4 a las 4,30, 7,15 y 10

EL NIETECITO

Por Mary Delgado, Fernando Porredón y Manolo París, según la obra de Jacinto Benavente, y a continuación se proyectará de estreno y hablada en español, la interesante película

JABLI

Tomay de los elefantes Programa apto para menores

DEL BOMBARDEO SOBRE COLONIA

Una declaración del alto mando del Ejército alemán

Berlín, 3 (5 t.).—Del comunicado alemán:
 Aun cuando la propaganda británica había anunciado 20.000 muertos como resultado de su ataque aéreo contra Colonia, se ha comprobado que no hay que deplorar en dicha localidad más que 200 muertos a consecuencia del ataque inglés.—Efe.



El mariscal Pétain, acompañado del jefe del Gobierno, M. Laval, recibe en audiencia al nuevo embajador japonés en Vichy.

La insurrección en una región de la INDIA

Envío de importantes contingentes de tropas

Bangkok, 3 (5 t.).—Radio Delhi ha hecho pública una información relacionada con la declaración del estado de guerra en Sind, país habitado por las tribus de los «hurs». Estos indígenas, desde hace ya seis meses, mantienen abierta rebelión contra las autoridades y cometen toda suerte de atentados. Los «hurs» se ocultan en una región forestal de 125 millas cuadradas de extensión y cuentan con la colaboración de muchas localidades que les protegen e informan sobre las medidas adoptadas por el Gobierno. Las autoridades no han podido, hasta la fecha, dominar la situación, y en vista de ello, se declaró el estado de guerra y fueron enviados a Sind importantes contingentes de tropas para perseguir a los insurrectos.—

La muerte del redactor jefe de «Le Cri du Peuple»

Se atribuye a elementos comunistas

La víctima se había separado del citado partido

París, 3 (5 t.).—Clement, el redactor jefe del periódico «Le Cri du Peuple», muerto ayer en un atentado, tenía cuarente y cinco años y había pertenecido, según el «Petit Parisien», al partido comunista y colaborado en el periódico del partido, «L'Humanité», donde estuvo encargado de la sección social. En 1929, Clement pasó al periódico «Vie Ouvrière», donde llegó rápidamente al puesto de redactor jefe. Al comenzar la guerra de 1939-40, rompió con el partido comunista, al mismo tiempo que Gilton. En el momento del armisticio se adhirió al partido popular francés y colaboró en «Le Cri du Peuple». En este periódico ejercía desde hace tiempo las funciones de redactor jefe.

Comunicado alemán

Gran Cuartel general del Führer, 3 (5 t.).—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:
 Los ataques locales lanzados contra el sector central han producido el aniquilamiento de los grupos enemigos cercados. Ha perdido el enemigo, en el curso de estos combates, más de 1.500 muertos, 2.000 prisioneros, 54 cañones, 287 lanzaminas y ametralladoras, tres carros de asalto y cuatro aviones. Un ataque lanzado súbitamente por el enemigo contra el sector de una división, fracasó con graves pérdidas para el adversario, que dejó sobre el campo de lucha más de cuatrocientos muertos.
 En el sector septentrional del frente, han continuado los violentos ataques locales en los terrenos pantanosos de Wolchow. Importantes líneas de aprovisionamiento enemigas han sido cortadas por los ataques alema-

nes. Los contraataques enemigos han fracasado y 32 carros de asalto soviéticos fueron aniquilados gracias a la colaboración de los aviones de bombardeo y en picado, alemanes. Los bombarderos alemanes hundieron en aguas del mar Negro, un petrolero de 3.000 toneladas, que navegaba en un convoy soviético. Los bombarderos en picado alemanes alcanzaron con bombas de calibre pesado, seis grandes buques de transporte, en el puerto de Murmansk. Los soviets han perdido desde el 21 de Mayo al primero de Junio, 610 aviones. De esta cifra, 496 aviones fueron derribados en combates aéreos, 74 por la artillería antiáerea y 14 por las formaciones del Ejército; el resto fué aniquilado en el suelo. Durante el mismo período, han sido destruidos en el frente del Este, 53 aviones alemanes. En Africa del Norte, continúan los combates.—Efe.

LAS FUERZAS DEL EJE EN LIBIA

han ocupado la zona comprendida entre las brechas abiertas en las líneas británicas

Comunicado italiano
 Roma, 3 (5 t.).—Comunicado número 733 del Gran Cuartel de las fuerzas armadas italianas:
 «El éxito alcanzado por las tropas del Eje en la zona de Got el Uueb, reviste grandes proporciones. Entre los prisioneros, que sobrepasan la cifra de 3.000, se encuentra el general jefe de la primera brigada acorazada inglesa. El número de cañones capturados ha aumentado a 128, el de máquinas blindadas a más de cien, el de autocamiones a unos 200. Además, grandes cantidades de armas automáticas y de equipos han caído en nuestro poder.

Importante éxito de las fuerzas italo-germanas

En el curso de los combates de estos últimos días, se han distinguido especialmente dos divisiones acorazadas alemanas y la división motorizada «Trieste». Los contraataques enemigos han sido rápidamente rechazados. La aviación ha continuado atacando la retaguardia del enemigo y ha provocado grandes incendios y explosiones. En los combates con las cazas italianas, la aviación inglesa ha perdido diez aparatos. Uno de nuestros aviones no ha regresado y otros han experimentado averías. Los bombarderos y las cazas han atacado el aeródromo de Mikaba, y han destruido en duelos aéreos a cuatro «Spitfires».

principales posiciones enemigas. Las columnas blindadas hostigaron activamente la línea de comunicaciones enemigas procedente del Oeste. El enemigo logró ocupar la zona comprendida entre las brechas abiertas en el campo de minas británico. Violentos combates se desarrollaron ayer en el sector situado al Oeste de Knihsrid. El ataque enemigo contra Bichukeim continuó ayer, pero fracasó. Grandes tempestades de arena dificultaban las operaciones terrestres y aéreas.—Efe.

los aviones. Un carro de reconocimiento que escoltaba a la caravana automovilística, y otros carros blindados, fueron también destruidos. Por otra parte, las escuadrillas británicas fueron duramente atacadas por la aviación alemana, que logró derribar a cinco aparatos adversarios en el curso de varias luchas. Además, un aparato «Curtis», gravemente alcanzado, tuvo que aterrizar en el territorio ocupado por el Eje.—Efe.

S. A. I. el JALIFA

visita el Ayuntamiento de Barcelona

Imposición de la Medalla de oro de la ciudad al alto comisario

Barcelona, 3.—Esta tarde, a las dos y veinte, llegó S. A. I. el Jalifa al Ayuntamiento, acompañado del general Orgaz, el gran visir y otras personalidades. Fué recibido por el alcalde y Ayuntamiento en pleno, dirigiéndole aquél palabras de bienvenida.

Seguidamente, el alcalde impuso la medalla de oro de la ciudad al general Orgaz, a quien dirigió frases de afecto en nombre de la misma, contestando el alto comisario con breves frases de gratitud. S. A. I. felicitó al general Orgaz por la condecoración que le había sido otorgada.—Logos.

EL SUBSECRETARIO DE AGRICULTURA EN HUESCA

Huesca, 3.—Sobre las dos de la tarde de hoy, y procedente de Zaragoza, ha llegado a esta capital el subsecretario de Agricultura don Carlos Rey. Le acompañaban el delegado nacional del Servicio del Trigo y el presidente del Instituto de Investigaciones económicas; director de la granja de Zaragoza; director del Instituto de Cerealicultura y el ingeniero jefe de la Sección Agronómica, ingeniero don Domingo Cuerva.—Logos.

División Azul

El regreso de cuarenta voluntarios toledanos

Ceremonia religiosa en Toledo con asistencia de Celia Jiménez

Toledo, 3.—En la capilla de las Casas Consistoriales se ha celebrado esta mañana una misa en acción de gracias por el feliz regreso de los cuarenta voluntarios de la División Azul, de Toledo y su provincia.
 Para asistir a la ceremonia llegó Celia Jiménez locutora de Radio Berlín, que venía acompañada del jefe del Hogar de la División Azul, camarada Colasa. Fueron recibidos por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento. Celia fué saludada en el Ayuntamiento por el alcalde.

A la misa asistieron autoridades y jerarquías, voluntarios regresados y familiares de los que luchan en Rusia. Después de la misa, el oficiante rezó un responso por los caídos en la lucha contra el comunismo. Más tarde, los voluntarios fueron obsequiados con un vino español. Las madres de los voluntarios regalaron a Celia Jiménez una artística arqueta damasquinada, obra de la orfebrería toledana, y un pergamino en que se hace constar la magnífica actuación de Celia Jiménez en favor de la División Azul.—Efe.

Organización británica de «espionaje económico»

Ha sido descubierta por los japoneses en Shanghai

Los componentes de la misma han sido detenidos

Shanghai, 3 (5 t.).—El portavoz militar japonés hace público un informe acerca del descubrimiento, detención y condena de los miembros de una organización inglesa de «espionaje económico», dirigida por el director de la casa Gaddé, Price And Co., quien en Julio de 1941 organizó en Singapur, según el informe, un grupo encargado de vigilar la actividad de las casas comerciales alemanas, extendiéndose ulteriormente su misión a las actividades niponas. El director William James Gandé ha sido condenado a cuatro años de prisión y los demás acusados a penas de encarcamiento que van de seis a dieciocho meses. La inculpación versa también sobre actividades militares y de sabotaje: salida de Shanghai de ingleses aptos para el servicio militar, correspondencia entre Shanghai y Chung-King, Hong-Kong y Singapur, y destrucción, en caso de guerra, de las instalaciones industriales británicas.

El oscurecimiento de NUEVA YORK

Se extenderá a otras ciudades de la costa

Nueva York, 3 (5 t.).—Los departamentos oficiales interesados han hecho constar que las medidas de oscurecimiento adoptadas en Nueva York no son ya suficientes. Han sido cursadas órdenes para que el oscurecimiento se extienda a lo largo de las costas de Nueva York, Nueva Jersey y Delaware.—Efe.

Internamiento de 10.000 súbditos japoneses

Nueva York, 3 (5 t.).—Diez mil japoneses van a ser evacuados de la costa del Pacífico y trasladados a la región del delta del Mississippi, donde serán alojados en grandes pabellones construidos por el Gobierno norteamericano.—Efe.

Siete muertos y 32 heridos

Al volcar un autobús de viajeros

El accidente ha ocurrido entre Orense y la Rúa

Madrid, 3.—En el día de ayer, el autobús de la línea de viajeros entre Orense y la Rúa sufrió un accidente por vuelco en el kilómetro 44 de la carretera de Ponferrada a Orense, en el lugar denominado Esgos, a consecuencia del cual han resultado siete muertos y treinta y dos heridos.

Inmediatamente de tenerse conocimiento del suceso, la Comisaría del Seguro obligatorio de viajeros, en cumplimiento de la Ley y Reglamento aprobado últimamente por la Presidencia del Gobierno, que ha hecho extensiva la protección del seguro de viajeros por los ferrocarriles a los transportes por carretera y avión, ha enviado la correspondiente inspección y servicio médico, con objeto de que visiten a todos los heridos habidos como consecuencia de este siniestro, y les den toda clase de facilidades, incluso anticipándose cantidades en metálico a cuenta de las indemnizaciones que puedan corresponderles; informándoles, al propio tiempo, de los derechos que les concede la Ley de 26 de Septiembre de 1941 y el Reglamento para su aplicación de 1 de Mayo próximo pasado. Los siniestrados o sus derecho-habientes deberán dirigirse a la Comisaría del Seguro obligatorio de viajeros, calle de Serrano, 69, Madrid.

«Boletín Oficial del Movimiento»

Disposiciones que aparecerán en el próximo número

Madrid, 3.—El «Boletín Oficial del Movimiento» publicará en su próximo número, entre otras, las siguientes disposiciones:

Secretaría general.—Nombrando subsecretarios de depuración a Joaquín Reguera Sevilla y José María Paternina Irujriaga. Reglamento del Cuerpo técnico de Estadística y Colocación de las Delegación Nacional de Sindicatos y plantilla del mismo. Concurso para un modelo de la medalla distintiva de la Vieja Guardia.

Vicesecretaría.—Orden por la que se dispone que todas las relaciones del partido con personalidades o entidades extranjeras se mantengan a través de la Delegación Nacional del Servicio Exterior. Orden autorizando el uso del uniforme de verano a partir del 15 del actual.

Deportes.—Cese de Rafael González Iglesias en el cargo de jefe del departamento de Federaciones nacionales de esta Delegación.

Sección Femenina.—Orden aclarando el Decreto de 6 de Diciembre sobre las causas que determinan la exención del servicio social de la mujer.—Logos.



A raíz del temblor de tierra registrado recientemente en América del Sur, llegó a decirse que habían desaparecido, sumergidas en el Pacífico, las islas Galápagos. Este archipiélago es famoso, sobre todo por las raras especies animales que viven en él, entre las que figura el «Legonani», especie de saurio muy parecido a algunos animales prehistóricos.

